



Marktgemeinde Asparn an der Zaya

Pol. Bezirk Mistelbach, Niederösterreich

A-2151 Asparn an der Zaya, Hauptplatz 1

Telefon 02577/8240, Telefax 02577/8240-20, E-Mail: gemeinde@asparn.at

DVR 0491195

UID-Nr.: ATU16249600

Asparn/Zaya, am 03.06.2020

Gemeinderundschreiben 2/2020

5 G Sendemasten

Die Gemeinde und Spusu möchten gemeinsam 5 G nach Asparn bringen!

Die Firma Spusu plant mit der Gemeinde die nächste Generation im Mobilfunk.

Das bringt für sie folgende Vorteile:

- schnelleres Internet für zu Hause
- sichere Verbindung für komfortables Arbeiten bei Home-Office
- ca. 1 Jahr später auch Telefonie am Smartphone über 5G

Damit eine flächendeckende Versorgung und optimale Abdeckung mit hohen Bandbreiten für die **gesamte Marktgemeinde** sichergestellt werden kann, werden voraussichtlich 13 Sendemasten in der Großgemeinde aufgebaut.

Was ist 5G?

5G ist die nächste Generation im Mobilfunk.

Wie funktioniert 5G?

Bei 5G handelt es sich nicht um eine neue Funktechnologie, sondern vielmehr um ein neues und viel effizienteres Übertragungsprotokoll. Das Medium „Funk“ bleibt gleich, wie es beispielsweise bei 4G (LTE) oder WLAN seit langem im Einsatz ist.

Was bringt 5G für die Gemeinde und die GemeindebürgerInnen?

- 5G ist der technische Wegbereiter für die Zukunft und befindet sich aktuell weltweit im Aufbau und Asparn kann schon im kommenden Jahr von dieser Technologie profitieren. Dieser Technologiesprung stellt eine echte Chance für die Gemeinde dar.
- Ultraschnelles Internet: Mit 5G sind deutlich höhere Internetgeschwindigkeiten möglich. Damit werden Videokonferenzen, Streaming (wie Netflix, YouTube, SKY etc.) zukunftsicher und problemlos möglich.

- Das Arbeiten von zu Hause (Home-Office) wird auch nach der Corona-Krise zunehmend an Bedeutung gewinnen. 5G garantiert eine gute Versorgung der Haushalte und eine sichere Verbindung für schnelleres und komfortableres Arbeiten von zu Hause aus.
- Wer Home-Office machen kann, muss weniger pendeln. Das spart jedem viel Zeit und schont gleichzeitig die Umwelt, weil weniger Kilometer zurückgelegt werden müssen.
- Virtuelles Lernen und die Digitalisierung in den Schulen wird mit Hilfe von 5G dauerhaft gewährleistet.
- Schnelles Internet gehört heutzutage zur Grundversorgung. 5G erfüllt diese Bedürfnisse langfristig und wirkt so aktiv Abwanderungen in städtische Bereiche entgegen.

Gibt es gesundheitliche Bedenken aufgrund der neuen 5G Technologie?

Die Funktechnologie von 5G ist dieselbe, wie sie schon bei 4G (LTE), 3G, 2G und bei WLAN zur Anwendung kommt. Zahlreiche Langzeitstudien bestätigen, dass es keine gesundheitlichen Bedenken durch diese Technologie gibt.

<https://www.fmk.at/mobilfunktechnik/5g---die-zukunftstechnologie/5g-faktencheck/>

In welchem Zeitraum werden die Sender aufgestellt?

Der Aufbau und die Inbetriebnahme der vorgesehenen Sendemasten sind bis spätestens 2021 vorgesehen.

Wie schaut so ein Sender aus?

Die Höhe der Sender (ca. 10 bis 15m) richtet sich nach den umliegenden Gebäuden und Bäumen.

Was braucht der Private, damit er 5G nutzen kann?

Kunden die für schnelles Internet zu Hause 5G von spusu nutzen möchten benötigen dafür einen 5G-fähigen Router und eine spusu SIM-Karte.

Abbildung: 5G-Router



Was kostet 5G für Private?

Sobald das 5G-Netz in Betrieb genommen wurde, können die preisgünstigen Tarife von spusu genutzt werden.

Bauhof und Altstoffsammelzentrum

Ab **Samstag, dem 30. Mai 2020** wird das Altstoffsammelzentrum am Bauhof wieder geöffnet.

An diesem Tag und dem darauffolgenden **Samstag, dem 6. Juni 2020** gelten erweiterte Öffnungszeiten:

Die Öffnungszeiten der ersten beiden Samstage werden so verteilt, dass nur Bewohner bestimmter Katastralgemeinden ihren Abfall zu angeführten Zeiten anliefern dürfen:

KG Asparn – Entsorgung von 9.00 Uhr - 13.00 Uhr

KGs Altmanns, Michelstetten, Olgersdorf und Schletz–Entsorgung von 13.00 Uhr - 16.00 Uhr

Diese Staffelung der Öffnungszeiten ist notwendig, damit die Anlieferungen koordiniert verlaufen können.

Am Mittwoch, dem 3. Juni 2020 und nach dem 6. Juni 2020 gelten wieder die herkömmlichen Bauhoföffnungszeiten wie folgt:

jeden Mittwoch von 8.00 Uhr bis 10.00 Uhr

jeden Samstag, von 9.00 Uhr bis 11.30 Uhr

Folgende Punkte müssen für die Entsorgung von Abfällen auf dem ASZ beachtet werden:

- Den Anweisungen des Betriebspersonals ist unbedingt Folge zu leisten!
- Zum Schutze aller – vor allem auch der Bediensteten - sind bitte Mund-/Nasenschutzmasken zu tragen!
- Es dürfen sich maximal 2 Fahrzeuge gleichzeitig im Entladebereich aufhalten
- Alle weiteren Fahrzeuge haben vor der STOP Tafel zu halten und zu warten
- Während der Wartezeit vor dem ASZ darf das Fahrzeug nicht verlassen werden
- Es ist ein Mindestabstand von 1 – 2 Meter zu anderen Personen einzuhalten!
- Die Abfälle müssen aus Sicherheitsgründen eigenhändig ausgeladen und in die jeweiligen Container entsorgt werden!